

LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
A LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA
EN LA CAPITAL
EN MES, 1 PTA.; TRIMESTRE, 3
FUERA
TRIMESTRE, 4'50

DIARIO DE NOTICIAS
ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA
5 céntimos en Valencia.

PRECIO DE LOS ANUNCIOS
UNA PESETA LA LÍNEA
los reclamos para la primera plana
75 CENTIMOS DE PESETA LA LÍNEA
en la 2.ª y 3.ª plana.
15 CENTIMOS DE PESETA LA LÍNEA
en la 4.ª plana.

PUNTO ÚNICO DE SUSCRIPCIÓN:
MIÑANA, 7 Y 9, VALENCIA

Fundador: Excmo. Sr. D. M. N. Santa Ana.—Propietario: D. F. Peris Mencheta.

Remitidos y esquelas mortuorias á precios convencionales.

Año XXVIII.—Núm. 9.620

Valencia: Martes 17 de Octubre de 1905

Oficinas: Miñana, 7 y 9

Ternera lechal

Se vende y vendiéndose la legítima ternera lechal de la carnecería de Mariano Alapont, Boles, nº 45.

TERNERA LECHAL

Procedente de Madrid y otros puntos, se vende en la Carnerería Modelo.

Calle de Pascual y Genis, 1

Se recomienda á las personas de buen gusto. Servicio á domicilio. Teléfono núm. 193.

Notas del día

En el largo debate sostenido ayer á última hora en el Congreso acerca del acta de la Carolina, y de cuyo comienzo nos dio cuenta la Agencia Mencheta, intervino en nombre del Gobierno, el Sr. García Prieto, y dijo que éste, dando pruebas de imparcialidad, no interpondría en la votación de dicha acta, ni de ninguna otra, y dirigiéndose á la mayoría, declaró que podía votar con arreglo á lo que creyera justo, pues el Gobierno no quiere ejercer presión, ni recomendar que sus diputados voten en uno ó en otro sentido.

Estas manifestaciones del ministro de la Gobernación, fueron acogidas con nutridos aplausos, así como las que hizo después de rechazar el Sr. Gómez Acebo de la comisión y el Sr. Azeárate.

El Sr. García Prieto escitó á la mayoría á que procediera con justicia, y con su voto declarara si era ó no grave el acta que se discutía, pues él no podía pedir que se declarara una ú otra cosa, y en votación fué desechado el voto particular de la minoría republicana, aprobándose por fin el acta y siendo proclamado diputado por la Carolina el Sr. San Juan.

Después se discutieron brevemente otros dictámenes y fueron proclamados diputados los Sres. Martín, Testor, Romaguera, La Morena, Lucas del Campo, Palacio, Castillo, Rodríguez de la Borbolla, duque de Bivona, Rodríguez (D. Calixto), De Federico, Lafone, Pérez, Aznar, marqués del Vadillo y otros.

Aprobáronse asimismo varios dictámenes de la comisión de Incompatibilidades, y tras algunos ruegos que el Gobierno prometió atender, se levantó la sesión.

Poco después se reunió de nuevo en el Congreso la comisión de Actas y aprobó las de Navalmaral, Sahagún, Medina del Campo, Valls y Jerez de la Frontera; dejó en suspenso todo acuerdo sobre las de Cabra y Almagro, y retiró el dictamen sobre la de Vendrell por concederse vista pública.

Los telegramas que estas noticias nos comunican dicen que el presidente del Congreso, señor marqués de la Vega de Armijo, celebró una extensa conferencia con el jefe de la minoría republicana Sr. Salmerón, acerca de asuntos relacionados con la Junta Central del Censo, y que también hablaron de la marcha de la discusión de las actas en el Congreso.

El señor marqués de la Vega de Armijo dijo al Sr. Salmerón que esperaba de los republicanos que no entorpecieran la marcha del Gobierno en este asunto, pues entendiéndolo que no es patriótico extremar la oposición en materia que, cual la de actas, no es de verdadera trascendencia para el país, mientras puede adelantarse la discusión de los proyectos económicos del Gobierno, que son los que más interesan al país y los que han de mejorar nuestro crédito en el extranjero, pero el Sr. Salmerón se reservó contestar hasta tanto consulto con la minoría que acaudilla.

También dicen los telegramas que en los

círculos políticos fueron muy comentadas anoche las noticias de lo ocurrido en un Consejo celebrado por la tarde después de la sesión del Senado, en el despacho de los ministros de la alta Cámara, donde se reunieron los Sres. Montero Ríos, general Weyler, Echeagaray, Mellado y Sánchez Román, no asistiendo los demás ministros por no haber sido convocados en tiempo oportuno.

Decíase que el general Weyler insistió de nuevo en pedir los aumentos que necesita en el presupuesto del ministerio de la Guerra, y el Sr. Echeagaray le contestó con arreglo al criterio que expuso en el Consejo en que se habló de los presupuestos, manteniendo el superávit inicial de 40 millones.

Replicó el ministro de la Guerra diciendo que necesita los aumentos pedidos, unos para llevarlos al presupuesto, y otros, los más importantes, para los proyectos que presentará á las Cortes, entre ellos la adquisición de cañones, y el Sr. Echeagaray insistió con gran energía, asegurando que necesita los 40 millones de superávit, y que no transigirá con los aumentos que puedan aminorar este superávit.

Entonces intervino el Sr. Montero Ríos, apoyando resolutamente al ministro de Hacienda, y el general Weyler se sometió, haciendo constar, no obstante, que declinaba toda responsabilidad por si ocurre algo en perjuicio de la nación y por causa de la falta del material de guerra que considera necesario.

Los correspondientes añaden que cuando terminó este Consejo, el jefe del Gobierno dijo á los periodistas que no había pasado nada de particular, que los señores Echeagaray y Weyler estaban de acuerdo, y que él (el Sr. Montero Ríos) estaba identificado con el ministro de Hacienda.

Continúa el ministro de Fomento su visita de inspección á las obras del Canal de Tamarite, y ayer llegó á Monzón examinando los trabajos de la presa.

El vecindario dispuso al conde de Romanones un entusiasta recibimiento y terminada la visita á la presa, fué obsequiado con un banquete en Gargafanda, á orillas del Esera.

Después el ministro visitó embarcado las obras de la primera sección del Canal de Tamarite, que estaba engalanada, y los trabajadores empleados en las obras aclamaron al señor conde de Romanones, el cual se mostraba muy satisfecho de las obras realizadas, cuya solidez elogió diciendo que después de esta visita está más convencido que nunca de la necesidad de imprimir á los trabajos la mayor actividad posible, á fin de que los beneficios que el canal ha de reportar á la región sean pronto una realidad.

LOS NARANJOS

Con motivo del gran desarrollo que ha adquirido en esta provincia la plaga conocida con el nombre de *poll roig* en los naranjos, nuestro estimado colega *Las Provincias* se hace eco de una noticia publicada en los periódicos de la corte respecto á un procedimiento del subdito francés Mr. Roussier, consistente en una infusión acuosa de hojas de eucaliptus.

La Dirección general de Agricultura añade—ha asentido á que se ensaye dicho procedimiento, y la prensa madrileña estimula á los propietarios de huertos de naranjos á que se apresten á defender sus cosechas contra la temible plaga.

O en Madrid son muy olvidadizos ó no se enteran de lo que sucede en provincias. El año pasado se inició aquí el *poll roig*, y el celoso ingeniero director del distrito y los no menos ilustrados de la Granja señores Sanz Bremón y Martí, acudieron en auxilio

de los agricultores, y se establecieron campos de experiencias, y se combatió el temible *poll*, y todos los agricultores pudieron apreciar los maravillosos efectos del *Feen* (producto químico conocido con este nombre) para la completa extinción de la plaga.

Resulta que no hay abandono ninguno, como parece traducirse de las noticias de la prensa madrileña, sino que por el contrario, el ilustrado y activo personal agronómico de esta provincia se desvive—valga la frase—en el cumplimiento de la alta misión que le está confiada.

A cada cual lo suyo.

El problema de la sociedad moderna

XIX

¡Tiros y puñaladas!

El hombre no gusta observarse; ¿será acaso porque teme conocerse? ¿Teme acaso que en llegando á conocerse tenga que repudiarse? ¿Quién ha pensado lo bastante sobre el secreto de sus emociones? Las doctrinas más sublimes de la filosofía han sido envilecidas por las más falaces hipótesis, todo se quiere explicar por el ciego mecanismo material; conviene citar nombres y cosas; poner la verdad en su imperio contra la falacia cuando se intenta por algunos establecer el poder omnímodo de la razón y no la necesidad de la revelación, de la ayuda de Dios, de su gracia, de su Providencia, porque sino no sería otra cosa que proclamar la autonomía de la criatura y venir á parar en el insano delirio de la moral independiente, de la ley sin juez, sin juicio, sin tribunal, sin sanción.

Importa huir de absurdos, desear errores, sentar la verdad en su trono y levantarla en el zénit de la verdadera ciencia, de la verdadera sabiduría, y dar al hombre lo que pertenece á su propia esfera de acción inteligente, sin quitar á Dios su divina cooperación, pues aunque es verdad que la razón puede mucho, verdad es también que sin Dios no lo puede todo la razón.

Conviene huir de los extremos que conducen á errores, á profesar sistemas aislados con espíritu de secta, y atenerse importa á la sobria, elevada, clara y luminosa sentencia de San Pablo: «Ni la gracia sola ni yo solo, sino la gracia conmigo, y yo con la gracia».

Tenemos la convicción profunda de que todas las dificultades filosóficas ó históricas con las que la incredulidad mete tanto ruido, no son más que fantasmas que se desvanecen tan pronto como se les aplica la luz de un examen serio; mirad si no cómo la indredulidad no puede explicar ni explicarse el mundo, por lo que precisa convenir en que la fuerza viva que guía al género humano es la religión, divina fuente, cuyas saludables aguas han de regar el alma, el corazón, la conciencia para la vida moral del individuo, de las familias y de los pueblos.

Cuando se corre en seguimiento de los placeres del cuerpo, fuerza es decir que hay otros más nobles, los puramente espirituales; la virtud del sabio siempre consistirá en saber atemperarlos unos con otros.

Tiéñese en sociedad escuelas de Derecho, de Historia, de Filosofía, de esgrima, Tauromaquia, etc.; pero, ¿dónde tiene sus aulas la escuela que enseña al alma á gobernarse á sí misma y hacerse dueña de su voluntad? ¿No es esto la educación del carácter? Es un hecho, que la voluntad unas veces combate el deseo y otras cede á él; lo primero constituye el hombre fuerte, y dueño de sí mismo, lo otro el hombre débil que se deja llevar y arrastrar á veces por las violencias del deseo y de la pasión.

La inclinación á hacer bien es una virtud adorable; póngase en acción la piedad, la simpatía, la inclinación natural á lo bueno, el deseo de hacer bien, el amor á la justicia y al derecho y se tendrá en acción la moral social y en ejercicio los dos elementos que la constituyen; ¡justicia y caridad!

Hacer bien por mal es la forma cristiana; hacer mal por mal es la forma bárbara de una justicia sin ilustración; porque el mal que yo haré no disminuirá el que á mí se me haya hecho.

Se padecen graves errores en sociedad, graves males, y se perpetran á diario enormes crímenes.

La crónica del crimen es la nota denigrante que afea, que horroriza y dice bien claramente como se anda en eso que ha dado en llamar *la vida progresiva*, pues se tiene, quieras ó no quieras, el *latrocinio* en acción, el *matonismo* en acción que escriben una tras otras, esas páginas sangrientas de la criminalidad.

Cortamos de un periódico el siguiente telegrama:

«Contra el matonismo.—Madrid 29, 11'45.—El Gobernador de Madrid, Sr. Ruiz Jiménez, en vista de la frecuencia con que ocurren hechos sangrientos, ha ordenado á la policía realice rigurosos cacheos.

También se propone restringir la venta de armas.»

Digna de aplauso es la acción gubernativa para la extinción del crimen y de la maldad, pero no basta eso, porque no está ahí todo, no basta quitar el arma de las manos si no se sanean los corazones, pues el arma es un medio, un instrumento sustitible por otro más ó menos ofensivo, más ó menos sangriento, pero siempre homicida. ¡Ah! Cain mató á su hermano con una quijada de asno.

Conviene atajar el mal en su eficiencia, en sus causas, en sus móviles, y en esto creemos con fundamento que la principal causa del mal en sociedad es la falta del *santo temor de Dios*, y cuando esto ocurre, la sociedad vive en carencia de consejos pacíficos, muéstrase orgullosa, afectada de errores, dechada de vicios y de crímenes, ¿no es eso? La experiencia lo dice, y por eso, si mal no recordamos, dice San Agustín: «*Amá á Dios y haz de mí lo que quieras*». Vése, pues, como el temor de Dios es una garantía.

Conviene percatarnos; la ola del crimen va en aumento cada vez más; precisa reconocer la sociedad en sus relaciones con la moral y la religión; precisa ver un error en los que escriben y dicen que la sociedad civil debe ser del todo indiferente á cuanto no pertenezca ó al bienestar material ó al desarrollo de las ciencias y de las artes; que el adelanto de los pueblos sólo estriba en el aumento de riqueza, y el término de su perfección en la abundancia de goces materiales. Así no se consigue otra cosa que metalizar las almas, petrificar los corazones, malear las conciencias, fomentar los vicios, atezar los pueblos, y ved ahí la causa del mal y del infierno social que se padece, pues donde reina el mal impera la muerte, de ahí el *matonismo*, y como la malicia humana convierte la miel en veneno, ¡ah! tiros y puñaladas (!) eso, eso, ¿y vivimos de progreso?

No sucede así cuando el *Temor de Dios* preside las relaciones sociales de individuos, familia, nacionalidad é internacionalidad, pues nada tan grato á nuestra vida como sus himnos, porque en ellos se canta el amor santo de la caridad cristiana, que sabe ennoblecer las relaciones sociales, extantas de vicios y bajas imperfecciones; así la sociedad se rige en todas sus acciones conforme á intachables principios, que modelan el tipo de las almas grandes, fuertes, generosas, desinteresadas, de carácter bondadoso, benéfico, amable y educado, que saben sacrificarse por

la justicia y por el bien de sus semejantes, y hasta en el orden puramente civil contribuye poderosamente el óleo santo de la religión para fortalecer la autoridad pública y hacer dóciles y razonables á los pueblos, porque templá las pasiones de la multitud con su influencia suave, su bondad encantadora, sus inefables consuelos, sus sublimes verdades, sus pensamientos de eternidad. Así lo enseña la razón, así nos lo dice el corazón, así lo manifiestan la filosofía y la Historia; ó la sociedad acata los consejos que dicta la prudencia ilustrada por la fe, ó se desquicia y perece (!).

Padecemos un mal actualmente en sociedad: indágame cuidadosamente las palabras de los hombres y descuidamos las de Dios. Vivese en un caos de pasiones humanas, y ya el hombre parece no tener en la cabeza si no intereses y opiniones; se ha reducido á su inteligencia; si se trata de moral, se desprecia todo sin examinar cosa alguna; si de política, se aspira á todo; ya no se jura nada, solo se anhela vivir entre el fango y el oro; así se vive y así se muere, á tiros y puñaladas, y... si no se quiere eso, precisa alzar los ojos, mirar al cielo, recibir instrucciones de verdadera luz, alientos de fe, estímulos de amor de un Dios que quiere á sus hijos, los hombres, todos hermanos y amigos que se amen, se respeten, se favorezcan como racionales y no como tigres, devorándose y matándose á tiros y puñaladas.

FRANCISCO SANCHIS ORDINES.

Un niño prodigio

Dicen los poetas que la música es el lenguaje que habla al alma en una de sus manifestaciones más bellas.

Hace unos días, y en ocasión de estar reunidos muchos respetables aficionados al divino arte, un niño de cinco años, llamado Guillermo Cases Casan, hijo del malogrado doctor en letras D. Antonio Cases Alemany, causó entre todos los oyentes tal asombro, que nuestro rico diccionario no tiene frases para expresarlo.

El artista en miniatura, juguetón, y más que juguetón travieso, se sentó al piano y nada más encantador que ver sus piernecitas colgantes de la banqueta por no poder llegar á los pedales; con una habilidad y maestría increíble, ejecutó varias composiciones de su extenso repertorio, entre ellas recordamos *La Favorita*, *La Bohème*, *Tosca*, *El Sodor*, *La Viejeita Marina*, *La reina mora*, «*Après le ball*», la *Marcha Real*, también un pasodoble llamado «*Guillermo*», una habanera titulada «*A mi mamita*» y una polka denominada «*El canario*», estas tres últimas composiciones del diablillo pianista que nos ocupa.

S. M. el rey (q. D. g. m. a.) en la visita que recientemente hizo á esta capital no le fué posible oír á tan pequeño artista, pero le tomó en brazos, y después de prodigarle sus caricias y darle repetidos besos, le ofreció oírle en la primera y más propicia ocasión.

Se nos asegura que la madre de tan hermosa criatura irá en el próximo mes de noviembre á la corte con el solo, único, y exclusivo objeto de que nuestro magnánimo monarca conozca y oiga al portentoso Guillermo.

Si la Providencia no corta el hilo de la vida del precioso niño, auguramos seguirá las huellas del inmortal Mozart.

Como se trata de un caso rarísimo de precocidad musical, creemos que la real familia protegerá con verdadero cariño á ese ángel, proporcionándole los medios á la vida para que pueda llegar un día que dé gloria á su patria y sea el báculo de la vejez de su buenisima madre.

FOLLETIN (1760)

Los dramas de París

(Continuación)

na mujer sobrevivía. ¿Por cuál de ambos partidos os inclináis?

—No hablémos del primero—dijo Diana temblando.

—Naturalmente.

—Pero del otro, ¿cómo sustraerme?

—Me parece difícil, y sin embargo... ¡Ah, no, no... es imposible!

—Para librarme de otro hay un medio, uno solo, pero infalible—dijo Diana con acento desesperado.

—¿Cuál es?

—La muerte; remedio seguro contra todos los males, el refugio cierto contra todas las persecuciones.

—Diana, mi querida Diana, no habléis de mí; ¿qué interés, qué atractivo podría retenerme en el mundo si vos murierais? Si vos partierais, la vida sería para mí un desierto sombrío y helado, sin sol y sin flores, que abandonaría pronto... ¡Oh, no habléis de morir Diana, mi querida Diana, alma de mi alma y vida de mi vida!

—Mientras hablaba de este modo, hallábase á los pies de la condesa, derramando lágrimas de ternura y cubriendo de besos las manos de su ídolo. Por su parte, Diana se había abandonado con delirio en aquella atmósfera de puras y profundas voluptuosidades que la conducían á un paraiso no soñado, pero pronto volvió en sí.

—Amigo mío—murmuró rechazando á Diana con dulzura, ¿es este el cariño puro que me prometierais? Advertid que es la tercera vez que os llamo al orden en el decurso de una

—¿Qué queréis, Diana, si en cuanto os veo, en cuanto estoy á vuestro lado se apodera de mí un vértigo y no vivo sino para adoraros y deciroslo? Pero volvámos al asunto: ¿no es verdad que no me hablaréis nunca más de morir?

—¿No os dije ya cierto día que este recurso supremo de todos los desgraciados sólo á mí, quizás, se me negaba? Cualesquiera que sean mis sufrimientos, mis humillaciones, mi desprecio á la vida, no tengo derecho á matarme, no puedo buscar en la tumba el reposo que el mundo me niega.

—¿No os comprendo!...

—¿Creéis soñar, no es así? Lo que os digo os parecerá increíble, y sin embargo, es verdad. Todo esclavo puede escapar al despotismo de su amo matándose; yo no. La venganza que conmigo quiere emplear el miserable brasileño, el escándalo vergonzoso bajo el cual debo vivir aplastada, envilecida y degradada para siempre, no obstante ser inocente y pura, es necesario que lo espere, cuando sería feliz rehuyéndolos mediante el suicidio.

—¿Qué extraño misterio se encierra en vuestra vida, Diana?

—Voy á deciroslo, voy á declararos el secreto de mi vida, y seréis el único que lo sepa. Entonces comprenderéis hasta qué punto puede llevar su reconocimiento para con el hombre generoso que, como vos, amigo mío, le ofrece toda su vida y toda su amistad.

Ya debéis saber, amigo mío, que nací en la India, pero ignorais probablemente que desciendo de una de las familias más obscuras, de una familia de *colies*.

Mis padres trabajaban en un plantío de té, perteneciente á un francés, el conde de Saubignac, que no había ido en cinco años más que dos veces á su ingenio, y que nos más que nos conocíamos, puesto que sólo hacía tres años que estábamos allí. Sin embargo,

se nos había presentado el conde como á un hombre violento, arrebatado, dado á todas las bajas pasiones y capaz de todo por satisfacerlas; y por estas circunstancias mis padres abrigaron serios temores por mí el día en que se nos anunció en el ingenio que iba á venir el amo.

Contaba yo entonces dieciocho años, y tenía ya, debo decirlo, reputación de bella, lo que justificaba aquellos temores. Esta belleza, que tan fatal influencia había de ejercer en toda mi vida, me inspiraba ya entonces, sin que pueda explicarme el motivo, tristes presentimientos, que pronto se cumplieron. Un día en que trabajaba sola sobre un punto alejado de la plantación, ví dirigirse á mí el contraamaestre, un hombre llamado Bertini y á quien había rehusado por esposo, porque me inspiraba horror... El tal me había mandado á trabajar á aquel lugar tan solitario con la intención secreta de aprovecharse de esta coyuntura para renovar á sus anchas sus odiosas tentativas.

«Diana, me dijo mirándome de modo que me hizo temblar, ¿queréis ser mi mujer, sí ó no? Hoy debe quedar resuelto este asunto. «Jamás», le respondí. No me queda más que un partido que tomar, y éste sois vos quien lo determinais. Y después de haber mirado rápidamente en nuestro rededor, se abalanzó sobre mí y me cogió en sus brazos. Yo me defendí desesperadamente, y cuando iba á sucumbir por agotamiento de energías, noté que los brazos del italiano me soltaban y que él caía en tierra cubierto de mortal palidez. Muerta de espanto, no comprendiendo lo que pasaba, iba á huir, cuando ví á mi padre á un lado empujando un cuchillo teñido en sangre. Quise preguntarle lo que era aquéll y me contestó: «No tenemos tiempo que perder; es necesario que desaparezca este cadáver; echémosle en ese pequeño arroyo que corre por ahí.» Cogió al muerto por la cabe-

za y mi madre por los pies, y á los cinco minutos ya lo habían echado al arroyo. Yo le seguí espantada. Cuando fíamos á regresar á nuestra cabaña, una voz amenazadora dijo á nuestra espalda: «¡Hola! ¿Es así como tratáis á mis contraamaestres? Era el amo, era el conde de Saubignac el que así se expresaba. Mis padres lo comprendieron y temblaron. «Seguidme—les dijo el conde, lanzando sobre mí una mirada extraña,—allá abajo decidid de vuestra suerte.»

VI

A la mañana siguiente, cuando los trabajadores tenían por costumbre ir al trabajo, notaron con sorpresa la ausencia del contraamaestre.

El conde ordenó una batida general por toda la finca y sus alrededores, quedándose con mis padres, á pretexto de pedirles algunos datos, que ellos podían facilitarle en defecto de Bertini. Anadió que podía quedarme con ellos, porque una joven no era apropiada para dar una batida.

Luego nos llevó á su gabinete de trabajo.

—¿Por qué has matado á mi contraamaestre?—le preguntó á mi padre.

—Mi padre le refirió todo lo que había pasado con Bertini.

—Bajo el punto de vista de los sentimientos humanos—repuso el conde,—estás absuelto, porque todo hombre en tu lugar hubiera hecho lo mismo; pero á los ojos de la ley, te has hecho reo de muerte sin atenuante alguna.

—Mi padre inclinó la cabeza, comprendiendo que nada tenía que objetar.

—Mi deber—siguió diciendo aquél—sería entregarte á la justicia; sin embargo, consiento en no hacerlo mediante una condición.

—¿Qué exigis de mí?—preguntó humildemente mi padre.

—¿Sabes escribir?

—No, señor conde.

—¿Y tu hija?

—Mi hija sí, es instruida, sabe escribir el indio.

—¿Cómo se llama?

—Diana.

—Sentaos en ese sillón, Diana, y escribid lo que voy á dictaros—me dijo el conde con una especie de deferencia muy opuesta á su proceder ordinario.

Obedecí y él dictó:

«Confeso haber asesinado á Bertini, contraamaestre del conde de Saubignac, y haberle echado en seguida al pequeño arroyo que atraviesa la plantación, el 7 de marzo de 1860.

—¿Sabes firmar?—preguntó el conde á mi padre.

—Sí, señor conde.

—Ocupa el lugar de tu hija y firma por bajo de lo que ella acaba de escribir.

—Mi padre hizo lo que el conde le ordenó. Este último cogió el escrito, lo examinó cuidadosamente y se lo metió en la cartera.

—Ahora—le dijo á mi padre,—tu vida está entre mis manos; de mí depende el que vivas en libertad ó de que vayas al patíbulo, no lo olvides.

—Mis padres, habiendo oído hablar muchas veces de la crueldad del conde, temblaron como azogados; yo también fui presa de un profundo terror, pero un vago presentimiento me decía que no era mi padre el que debía temer. Pronto adquirí la certeza de ello.

—Al parecer, no estais seguros de mis intenciones—dijo el conde á mis padres, quienes bajo el peso de la amenaza no supieron qué responder. Quiero probaros—agregó—que no soy tan fiero como me han presentado á vuestros ojos, y probaroslo de una manera irrefutable.

Y volviéndose hacia mí:

Noticias locales

Segue la baja de la presión barométrica, que esta tarde era de 750 mm., pero el horizonte está despejado y la temperatura es la normal en esta época. La brisa ha sopla...

Dejamos ayer al Ayuntamiento al retirarnos del local para cerrar la edición, discutiendo la proposición que se pase a Madrid una comisión de concejales para saludar a Mr. Loubet.

Después de la renuncia de los designados, originóse nueva discusión, y tras ella, y por 12 votos contra 5, fueron designados nuevamente para formarlos los Sres. Martínez Alcoy, Guillén Engo, Guillot, Torres Orero y el Alcalde.

El Sr. Martínez Alcoy renunció inmediatamente la designación. El Sr. Llagaria no renunció, pero anunció que se costearía de su bolsillo particular los gastos de viaje.

Numerosa comisión de la junta del Ateneo Mercantil estuvo ayer a interesarse al señor delegado de Hacienda la pronta resolución del gravamen que pesa sobre los contribuyentes por guardería rural, motivado por el poco tiempo que se contó este servicio a la Guardia civil.

El señor delegado se ofreció a gestionar no solo este asunto, sino todo lo que sea beneficioso para la provincia y esté en lo justo, considerándose para ello como un valenciano más.

Añadió que uno de estos días marchará a Madrid por asuntos particulares, y que aprovechará su estancia en la corte para ocuparse del asunto de la guardería.

Hoy se ha reunido el Ayuntamiento para estudiar la petición, y resulta que la demora no parte de Madrid, sino de Valencia, de los apáticos valencianos.

Efectivamente, el Gobierno mandó la liquidación hace mucho tiempo para que aquí fuera comprobada y asentada; el delegado de Hacienda la pasó a la Diputación provincial, y ésta la trasladó a la Liga de Propietarios, designando una delegación, formada por los Sres. García Benet y Balaciart, a fin de que, con la junta directiva de la Liga, resolvieran el asunto a la brevedad posible.

Y... el Sr. Balaciart murió, y el expediente está, ó debe estar, en la Secretaría de la Liga de Propietarios, calle de la Paz.

Resulta, pues, que la culpa en la demora está aquí, y precisamente fuera de los centros oficiales.

Veremos si ahora se ultima este asunto, que podría llevarse a Madrid la comisión de concejales que se ha de trasladar a la corte a saludar a Mr. Loubet, y a su regreso traerse la resolución definitiva. De este modo resultaría el viaje de alguna utilidad y Valencia les quedaría agradecida.

Por un olvido de notas de las que nos sirven para hacer la información municipal, dejamos de consignar ayer que el Alcalde Sr. Llagaria había ordenado al arrendatario del Parque-Glorieta que abriese la puerta del paseo recayente al camino del Grao, dándole un plazo de 24 horas para limpiar los escombros producto del incendio del teatro. El olvido nada tendría de particular sino fuera porque anoche mismo, cuando ya había dado los órdenes, el Sr. Llagaria, le excitábamos a ello.

Ha llegado a Alcoy el señor Obispo de Loryna, siendo recibido en la estación por las autoridades y numeroso público. Hoy habrá comenzado a administrar el Sacramento de la Confirmación en la iglesia Mayor.

En la sesión que la junta de la Liga Católica celebró ayer, se confirmó el criterio que en la misma venía predominando respecto a presentar por todos los distritos de la capital candidatos para las próximas elecciones, habiendo ya designado algunos de ellos.

En la parroquia iglesia de la Santísima Cruz se ha celebrado esta mañana un solemne funeral en sufragio del alma de la respetable señora doña Isabel Fleta Beltrán, asistiendo al acto numeroso y distinguido concurso de señoras de la localidad, a las que elevaba la Iglesia por la gloria eterna del alma de la finada, y de dar un nuevo testimonio de pésame a los que la lloran.

Terminados los responsos, han despedido el duelo en los caballeros, D. Antonio Beltrán, presbítero; D. Modesto Garreta, D. Jacinto Fleta y D. Luis Lorente, y en las señoras doña Dolores Ramón, viuda de Fleta, doña Julia Gallo, doña Teodora Medrano de Berga y doña Modesta Medrano de Ramón.

En paz descansa la finada y reciba su atribulada familia nuestro sentido pésame.

El Alcalde ha visitado esta mañana al Gobernador civil y al delegado de Hacienda con objeto de interesarles la aprobación de las transferencias acordadas por el Ayuntamiento con el fin de allegar recursos para atender a los servicios municipales.

El contador municipal Sr. Pérez ha informado también ante el delegado de Hacienda sobre la necesidad de estas transferencias, y ambas autoridades han ofrecido complacer al Alcalde.

En la Caja de la Diputación se han recaudado hoy las siguientes cantidades, por contingente del Ayuntamiento de Puebla de San Miguel, 1.031'80 pesetas; Rafelcofer, 552; Mislata, 500.

La Compañía francesa de Chalets de comodidad ha comunicado al Ayuntamiento haber quedado ultimados y abiertos al servicio público los seis que se comprometió a instalar, en los puntos siguientes: Solares de San Francisco, plaza de Toros, plaza de las Yervas, plaza de la Constitución, Mercado y plaza de la Encarnación.

También ha terminado y abierto al servicio los 10 mingitorios gratuitos que ofreció regalar a la ciudad.

Camisetas y pantalones de punto para señoras, caballeros y niños, a precios baratísimos, en la Trastienda de El Cid.

El Sr. Sanchis Bergón ha sido comisionado por la Alcaldía para girar una visita de inspección a un molino de arroz instalado en Ruzafa.

En la importante villa de Chesté se celebrará mañana la gran fiesta de su titular y Patrono San Lucas Evangelista. Por la mañana a las diez será la gran función religiosa, actuando la capilla de música de la misma, reforzada por algunos profesores de ésta, estando el sermón a cargo de un elocuente orador de la capital.

Por la tarde, después del canto de las segundas vísperas, saldrá del templo parroquial la solemne procesión, llevando en andas las mejores imágenes de aquella parroquia, terminando el acto con el disparo de un estrepitoso castillo de fuegos artificiales.

El jueves y viernes serán las fiestas de la Virgen del Rosario, con grandes serenatas, disparadas y demás regocijos públicos. Durante dichos festejos, con el juego de campanas de aquella torre, que es sin duda el mejor que se conoce en todos los campanarios de esta diócesis, se harán muchos y muy variados vuelos y villancicos.

Se ha recibido en el Ayuntamiento la transferencia aprobada de 20.200 pesetas acordada por la Junta Municipal de Asociados en 27 de setiembre último.

La espaciosa fachada de la monumental iglesia de las Salesas, se ha convertido en un frontón público, y sus aceras en juego de las chapas. Será esto un anaorenismo, pero es lo cierto, que hasta en estos días, en que se celebra en aquel vasto y silencioso templo el Jubileo de las Cuarenta Horas, se ven los fieles que a él asisten, espuestos a recibir un golpe de aquellos pelotaires, que sin guardar respeto alguno a aquel lugar sagrado, profanan con sus desahorados gritos y maldanzas blasfemias el templo del Señor.

No se tomará algún dependiente de la autoridad la molestia de evitar tantos abusos y atropellos?

Del día 1.º al 15 del próximo mes de noviembre estará abierta en la secretaría de esta Universidad la matrícula extraordinaria para los alumnos a quienes faltó una ó dos asignaturas para terminarse su carrera y hayan solicitado exámenes. Estos se verificarán, como ya dijimos, en la segunda quincena del indicado mes.

Ha sido jubilado por edad el maestro de Castelnuovo D. Francisco Montoliu Calpe.

El señor Gobernador ha oficiado al alcalde de Picaña ordenándole que, si es cierto que en dicho pueblo existe un león peligroso, como dice el periódico, forme inmediatamente el expediente para ingresarle en el Manicomio.

Ha dispuesto el señor Gobernador que las noches en que se represente en el teatro de Ruzafa la zarzuela 'El dinero y el trabajo' acuda a dicho coliseo un pelotón de policías a las órdenes de un inspector para evitar transgresiones a la ley.

Bajo la presidencia del cura párroco de San Nicolás D. José R. Ferrer se han verificado esta mañana en el Palacio Arzobispal exámenes sinodales, habiéndose presentado seis señores sacerdotes a quienes se les habían terminado las licencias para continuar ejerciendo las funciones de su sagrado ministerio.

El Alcalde ha participado al contratista del alumbrado por petróleo el acuerdo del Ayuntamiento de instalar cinco nuevos faroles en la calle de los Hierros.

El Alcalde ha delegado en el inspector de Sanidad municipal para todo lo relativo a la instalación del lazareto, junto al depósito judicial de cadáveres.

La Comisión provincial ha celebrado sesión esta mañana, bajo la presidencia del Sr. Izquierdo, comenzando la discusión del reglamento del personal de oficinas de la Diputación.

En el tablón de edictos del Instituto general y técnico se ha fijado un anuncio del tenor siguiente:

«Para cumplimiento de lo que se dispone en el art. 2.º de la real orden de 6 de marzo último, con motivo de las fiestas del centenario de El Quijote, y de conformidad con las aclaraciones contenidas en la orden de la subsecretaría del ministerio de Instrucción pública, fecha 29 de mayo siguiente, los alumnos de este Instituto que por enseñanza oficial hayan terminado sus estudios, de cualquier clase, en el curso de 1904-905, y tengan probados los ejercicios del grado respectivo, podrán solicitar la inclusión en la terna que ha de elevarse a la superioridad para la dispensa de los derechos académicos del título a uno de tales alumnos. Para ello deberán presentar en esta Secretaría, de 10 a 13 horas, instancia dirigida al señor director de este Instituto, extendida en papel sellado de una peseta, acompañando el documento que justifique la pobreza, que será precisamente una certificación de las oficinas de Hacienda, en que se acredite que ni el alumno ni sus padres pagan contribución por ningún concepto. El plazo para presentar dichas instancias finalizará el día 31 del actual mes de octubre, a las trece horas. Lo que de orden del señor director y como ampliación de lo anunciado en 29 de setiembre último, se hace público para conocimiento de los alumnos a quienes pueda interesar.

Valencia 16 de octubre de 1905.—El secretario, Vicente Calatayud.

Para capas El Cid, sastrería de Hernández Hermanos, plaza de San Francisco, 10.

Según nos dicen de Burjassot, el domingo por la noche dieron principio en aquella espaciosa iglesia parroquial unos ejercicios espirituales dirigidos por el P. Boixaderas, de la Compañía de Jesús, los que se ven muy concurridos.

El próximo domingo será la fiesta de Santa Teresa de Jesús con música y sermón y Comunion general, predicando el mismo orador. Por la tarde tendrá lugar la hermosa procesión de la seráfica doctora, con acompañamiento de las numerosas asociadas y el rebaño de los coros de niñas luciendo sus ricos estandartes.

Cada día se ve más concurrido el solemne novenario que en la parroquia de San Esteban se celebra en honor de nuestro esclarecido compatriota San Luis Bertrán, llamando justamente la atención de los fieles, los elocuentes y fervorosos sermones que predica en él, el P. Angel, franciscano.

Gabañes forma inglesa confeccionados, de buenos géneros: de 25, 30, 40 y 50 pesetas en El Cid, plaza de San Francisco, 10.

Se han recibido magníficos y variadas colecciones de géneros última novedad, para trajes y abrigos, en la sastrería 'El Cid', plaza de San Francisco, 10.

Esta tarde en el tren-correo ha regresado a Madrid el expresidente del Consejo de ministros D. Marcelo de Azcárraga. En la estación le han despedido el Capitán general Sr. Loño, el Gobernador militar señor Ximénez Sandoval, el general jefe de Estado Mayor Sr. Moncada, gran número de jefes y oficiales de esta guarnición y muchos amigos particulares.

El mejor surtido en lanas novedad y pátetes para vestido lo encontrarán las señoras en la Trastienda de El Cid.

Noticias militares.—Mañana darán comienzo las escuelas prácticas de tiro de los regimientos de artillería en el campamento de Paterna.

Ha pedido la cruz de San Hermenegildo que por sus años de servicios le corresponde, el teniente D. Antonio Colomer Mira.

Ha sido designado para el cargo de Mayor jefe del 11.º regimiento montado de artillería, el capitán de dicho cuerpo D. Rafael Morelló.

En la Secretaría del Gobierno militar de esta plaza se interesa la presentación de doña Salvadora Sánchez García para hacerle entrega de un documento de interés.

Abrigos para señora gran moda estilo Imperio y treinta modelos más; desde 15 pesetas en la Trastienda de El Cid.

La compañía francesa de Chalets de comodidad admite anuncios para dichos Chalets y para las columnas luminosas. El representante, en la calle del Museo, núm. 11, 2.º

La Compañía de los ferrocarriles del Central de Aragón anuncia una gran rebaja de precios, con billetes de ida y vuelta a Madrid, con motivo de la próxima visita del presidente de la República francesa a España. Estos billetes podrán ser utilizados para la ida, en los días 20, 21 y 22, y para el regreso, en los días 25, 26, 27 y 28. Los viajeros de 1.ª y 2.ª clase podrán utilizar, tanto a la ida como a la vuelta, los trenes de todas clases, excepto los expresos de lujo. Los viajeros de 3.ª clase deberán utilizar, precisamente, los trenes mixtos y de mercancías con viajeros. He aquí los precios: en 1.ª clase, 50 pesetas; en 2.ª, 30, y en 3.ª, 18.

Mantas para cama en lana y algodón. Las de lana a precios de fábrica y las de algodón desde 3 reales una, en la Trastienda de El Cid.

Somatose. En la convalecencia estimula en alto grado el apetito.

Para franelas, tejidos y estampados, desde un real, en la Trastienda de El Cid. Abundante surtido en franelas anchas para camisas a 2 y 2 y 1/2 reales.

En el tren-correo de Madrid han venido hoy D. Carlos Testor, D. Francisco J. Lamo de Espinosa y el jefe de los abogados del Estado D. Felipe Cardiel.

Dicen de la corte que próxima a verificarse la asamblea magna de médicos libres y de todos aquellos que no estén conformes con la última instrucción de Sanidad, se invita a todos los médicos de Valencia y su provincia para que concurran a dicho acto, que tendrá lugar el día 26 de los corrientes en el Colegio de médicos de la corte.

Pelayo.—Mendoza y Arturo, contra Tito, de Godella; Font y Mari, 15 céntimos.

Del vapor Solferino, que ha fondeado hoy en el puerto, serán descargados 800 sacos de garbanzos.

Es esperado en nuestro puerto un buque de guerra holandés.

Crónica religiosa

Cultos para mañana: En Santa Cruz, al anochecer, ejercicio de la Felicitación Josefina.

En San Nicolás, a las cuatro de la tarde ejercicio con exposición, meditaciones, estación, rosario y reserva.

En el convento de Corpus-Christi continúa a las cuatro de la tarde el novenario a Santa Teresa de Jesús con exposición y sermón por D. Tomás López.

En la parroquia de Nuestra Señora del Pilar y en el convento de San José continúan los novenarios en honor de la titular y de Santa Teresa de Jesús, respectivamente.

En San Esteban continúa a las cinco y media de la tarde el novenario en honor de San Luis Bertrán.

Sucesos

Fuga.—Se ha fugado de la casa marital, de Carlet, una joven de 21 años, llamada Vicenta Aparici Llorente, llevándose un hijo suyo de cuatro años.

El señor Gobernador interesa la detención de dicha mujer.

Rateros.—La policía ha detenido tres rateros, encerrándolos de quincena en el Abanico.

Palla.—La Guardia civil de Manises ha detenido a un sugeto llamado Matías Rosalen Rosalen, por haber dado una paliza a su convecino Pascual Ibañez.

Niña quemada.—Varias niñas estaban ayer jugando a una hoguera en Venta del Moro, y a una de ellas, de 6 años, se le quemó la ropa, pereciendo después de sufrir horrible martirio.

La pobre criatura se llamaba Jovita Salignera.

Crimen.—Anteanoche, y después de tomarse varias copas en la bodega denominada de Tronquet, en Albaida, dos señores llamados Francisco Company (a) Noy, de dicha villa, y Ramón Sisternes (a) Llonganisa, de Agullent, salieron a la calle disputando, y al llegar a la del Tinte se pelearon, resultando con una grave herida de arma blanca en el costado izquierdo el apodado Llonganisa, quien falleció a los pocos momentos.

Serrano, que acompañado de algunos guardias de Albaida y Montaverner, logró detenerle a las ocho y media de la mañana en una cueva denominada de la Vega.

Al ser conducido a Albaida el agresor, que se halla herido de un mordisco en el carrillo izquierdo, esperábase con intención de tomar venganza, los hijos del muerto, así como también gran número de vecinos, costando no pocos esfuerzos al referido sargento evitar que fuera lynchado.

Incendio en el puerto.—En las primeras horas de la noche de ayer produjo un violento incendio en el muelle de Levante del puerto, reduciendo a cenizas, a pesar de la presteza con que acudieron los bomberos, varias balsas de hilaza de yute que se habían descargado en aquel punto, y que por la proximidad a las embarcaciones, ofrecían un serio peligro.

Apenas iniciado el fuego se dio aviso al retén de Bomberos y a las autoridades del distrito, que se personaron inmediatamente en el lugar del hecho.

También acudieron los consignatarios señores Cola y Maicas, por hallarse muy inmediatos al fuego el vapor Canalajas, de dicha casa consignataria.

Desde los primeros momentos empezó a funcionar la bomba. El incendio radicaba, como decimos, en un montón de mercancías procedente del vapor citado y depositadas en el mencionado muelle de Levante.

Con plausible prontitud pudieron apagarse las llamas, consiguiendo que éstas no destruyeran la totalidad de las mercancías.

Las pérdidas por tal motivo no resultan de gran importancia.

El juzgado municipal del Cabañal instruyó las diligencias preliminares.

Se ignoran las causas que motivaron el siniestro.

TEATROS

PRINCIPAL.—Faust es de las obras que oyen siempre con agrado los dilectanti y más si se les ofrece un Faust completamente clásico.

La representación de anoche fué aceptable en conjunto y buena en detalles. La señorita Alabau, la estudiosa tiple, tan segura de sí misma, como deseosa de ir siempre adelante, cantó con delicadeza y arte el papel de Margarita, siendo muy aplaudida en toda la obra y especialmente en el aria y en el dúo. El Sr. Pagani estuvo bien en toda la obra, mereciendo aplausos en el acto del jardín.

El Sr. Vidal hizo un Mefistófele travieso, elegante, cantando con su maestría peculiar y viéndose precisado a repetir la famosa serenata, dicha con brio é intención. También el Sr. Gil Rey fué aplaudido en el papel de Valentin por el acierto que puso en su interpretación.

Mañana miércoles no habrá función, y pasado mañana, jueves, se verificará el beneficio y última función en la que tomará parte el célebre tenor Sr. Viñas.

Dadas las simpatías con que cuenta en este público tan notable artista, podemos augurar que el teatro se verá como en los días de gran solemnidad.

Tenemos entendido que para esta función la empresa tiene numerosísimos encargos de localidades.

APOLO.—Definitivamente se estrenará mañana miércoles la zarzuela valenciana de D. Eduardo Escalante con música del eminente maestro D. Salvador Giner, titulada El poder. A juzgar por el gran pedido de localidades y el interés que hay por conocer dicha obra, puede asegurarse se verá mañana concurridísimo este teatro.

Patronato de casas para obreros

ANUNCIO

El Consejo de patronos de la Sociedad constructora de casas para obreros, ha acordado anunciar la adjudicación de una casa en la calle del General Pando de esta ciudad, junto a los cuarteles de infantería de San Juan de la Ribera, abriendo un concurso entre los obreros que la soliciten, dentro de los treinta días siguientes al de la fecha del presente anuncio.

En la solicitud, que habrá de ser por escrito, deberán llenarse los requisitos que marca el reglamento y que estarán de manifiesto a disposición de los señores aspirantes en la Secretaría del Patronato, sita en la calle de la Paz, letra S, principal, todos los días laborables, de cuatro a siete de la tarde, en cuyo punto y horas indicadas deberán presentarse las correspondientes instancias.

El plazo para la admisión de solicitudes termina el día 27 de octubre próximo, a las siete de la tarde.

Valencia 28 de setiembre de 1905.—El presidente, Ramón de Castro.—El secretario, José Montesinos Checa.

Carta de Gandía

16 de octubre de 1905.

S. D. DE LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA. Mi querido amigo: Como esta mañana ha amanecido el cielo cubierto de nubes y anoche, a causa de la lluvia, tuvieron que suspenderse la procesión, el castillo de fuegos artificiales y la velada musical en el Real de la Feria, se creía que la Batalla de flores, festejo anunciado para esta tarde, no podría celebrarse. Pero por fin el tiempo se ha sostenido y aún cuando el cielo ha seguido entoldado por las nubes, no ha llovido.

La fiesta se ha celebrado en el paseo de las Germanías, colocándose a lo largo de todo él y a ambos lados los palcos, de manera que cerraban aquél. Todos han sido ocupados por distinguidas familias, que han tomado parte en la Batalla.

Se han presentado en la pista 21 carruajes, adornados artísticamente y con un gusto irreprochable. Los más notables han sido los siguientes, que iban ocupados por bellísimas señoritas:

«Bock modernista», del Sr. Gutiérrez Mas. Lo ocupaban sus hijas doña Anita y doña Joaquina y D. Sinibaldo Gutiérrez Gutiérrez.

«Gramófono», ocupado por los hijos del Sr. Mascarell.

«Molde de flan». Lo ocupaban doña Pilar López de Sanchis y sus hermanas Carmen, Cristina y Lolita.

«Un arlequín», presentado por la comisión de Fiestas. Iban en él las señoritas Lolita y Concha Gómez Gomis, Martina G. Trevijano y María Andreu.

«Una concha», tirada por cisnes, de don Salvador Castelló. Ha sido ocupada por las señoritas Silvia Castelló, Carmen Alfaro, Amelia Morant, María Chavelli, Elvira «Mariposa», también de la comisión de fiestas. Estaba ocupado por los Sres. Gómez, Gomis y Magenti.

«Una chocolatera», presentado por el Círculo Liberal. Iban en él los Sres. Espinosa, Aranda, Pastor y Femenia.

«Molino de viento». Ocupado por D. Enrique Martí de Veses, D. Fabián Peiró, don José Morant (hijo) y D. José Martí.

«Un pescador», presentado por el Círculo Gandiense Democrático. Iban los señores Lassala, Besada, Meló, Catalá y el diestro Sañerí.

«Batro romano», capricho, ocupado por D. Francisco Morant, D. Vicente Ros y don Nicolás Lapeyre.

«Una cesta», ocupada por los hermanos Irazo.

«Jovito estío Luis XV», presentado por el comercio de tejidos, ocupado por las señoritas Sendra, Bedins, Ferragud y García.

«Un canastillo». Iba en él la familia de D. Francisco Lorente.

Y otros muchos carruajes, en todos los cuales se ha hecho un grande consumo de confetti, bouquets y serpentinas. El público de los palcos ha sostenido con empeño la batalla.

La fiesta ha resultado brillantísima. Gandía ha demostrado que sabe hacer estas cosas y sabe ser valenciana.

Los artistas Sres. Sánchez Arcés y Rivas, autores de gran parte de los bocetos, merecen calurosa felicitación.

Para concluir: la comisión de Batalla de flores no ha tenido presente que en Gandía hay corresponsales de los periódicos de Valencia que habían de dar cuenta de la fiesta. No ha habido para ellos ni un palco. Pase por esta vez, pero el año próximo debe subsanarse el olvido.

Suyo afectísimo amigo, El corresponsal.

Triste hogar

En la provincia de Valencia, allá lejos, muy lejos, al final del rincón de Ademuz, existe un pueblo, menos que pueblo, una miserable y solitaria aldea.

A la salida, entre unos corrales de encerrar ganado, junto a un pajar, frente a una enorme cruz, hallábase una casucha de aspecto pobre y triste.

Allí, en la desventurada mansión entre negruzcas y amenazantes paredes, vivían ocho seres humanos... separados de toda humanidad.

Sentada, quieta, como petrificada, pasaba las horas muertas una anciana ciega, arrugada y encorvada por los años, excesivamente trabajados y escasamente alimentados; seguía el matrimonio, hallándose el marido postrado en la cama, tullido, sufriendo agudos dolores; al matrimonio seguían cinco hijos, todos pequeños, excepto dos mayorcitos, que ya empezaban a ganar medios jornales, única base, sostén y esperanza de la familia.

Aquel año por primera vez un tío llevóselos a la Ribera a la siega y trilla del arroz, a trabajar como hombres. El tío respondía que si no ganaban jornal entero ganarían medio, y en último extremo trabajarían juntos a destajo los tres, partiendo por igual las ganancias.

Hacia sobre unos veinte días que salieron de la aldea tíos y sobrinos, calculando en veinte días más para la fecha del regreso.

La pobre madre pensaba continuamente en sus hijos, cuidando a su enfermo marido, atendiendo a su ciega y anciana madre, sin recursos, sin amparo, casi sin alientos.

Los niños tenían hambre y no pedían pan; callaban como si todo lo comprendían; sus labios estaban sellados por la prudencia, despojados de esa natural é infantil alegría de los pequeños.

La madre lo comprendía, y como furiosa leona que deja hambrientos a sus cachorros, salía indignada en busca de pan, de algo que sirviera de calmante a las boquitas de los famélicos angelitos.

Algunos regresos eran alegres, dibujándose en su livido rostro cierta forzada alegría; otras veces llegaba como una loca, sollozando, braceando, gesticulando palabras impregnadas de infinita amargura.

Terminaba de cerrar la noche; negras y misteriosas sombras de raras visiones vagaban fantasmeardo el espacio.

Un fuerte é inesperado golpe que sonó en la puerta estremeció a los de dentro.

«Serán mis hijos? ¿Serán ellos? Y apresuradamente acudió la madre a franquear la entrada.

Efectivamente, hallábase frente a su madre el hijo mayor. Llegaba desfallecido, enfermo de fuertes calenturas; en su demacrado rostro notábase las huellas de grandes padecimientos, sus ojos estaban hundidos y apagados.

La madre, desprovista, aturdida, como alocada, seguía abrazada, agarrada a su hijo, cubriéndole de besos, bañando de lágrimas, grimas aquel rostro que la fiebre abrasaba; la cieguecita tanteaba en la oscuridad con su mano derecha buscando encontrar y besar a su nieto; del cuartocho del enfermo del padre, salían voces, quejidos de cruel dolor que oprimían y arañaban el corazón.

«¿Y Ramón? ¿Dónde está Ramón? ¿Dónde de dejaste a tu hermano? ¿Por qué no comes? ¿Habla pronto por Dios!»

«Más enfermo y decaído que yo... ¿testé el recién llegado? no pudo seguirme, quedándose allá en Valencia en el Hospital.

Dió un fuerte grito de terror la madre cayéndose desplomada.

Todos quedaron en silencio como si no respiraran, con ese silencio que entristece, que ahoga, que mata, envueltos en el negro manto de la noche, manto humedecido por las lágrimas, bordado de tristes y adornado de flores amargas, ostentando fatal y cruel escudo de los sufrimientos.

VICENTE TABARRA.

Sección religiosa

SANTOS DE MAÑANA.—S. Lucas, Evangelista. CUARENTA HORAS.—Continúan en la iglesia del convento de las Salesas; se descubren las 7 de la mañana y se reserva a las 5:30 p.m. ADORACION NOCTURNA.—Santísimo Sacramento. CORTE DE MARIA.—Nra. Sra. de la Esperanza, en San Martín.

ABDÓN IBÁÑEZ SASTRERIA, Plaza de Cajeros, 5. Se han recibido bonitas colecciones de géneros última moda, para fragar, a medida.

Antigua casa VERCHER PLAZA DE CAJEROS, 70. Paquetería, Mercadería y novedades para señora. JOSÉ BRUGUÉS. Gran rebaja de precios en todos los géneros de esta casa.

LA BOCA es la puerta de entrada por donde penetran los gérmenes dañinos causantes de un sin número de enfermedades tanto de la boca y de la garganta...

TEATRO PRINCIPAL JUEVES Beneficio Viñas

Pedro Domecq JEREZ DE LA FRONTERA CASA FUNDADA EN 1730 Vinos y Aguardientes estilo Cognac

CORSETERIA FRANCESA Paz, 5 (frente al Aguila) Liguero existencias a mitad de precio.

PARA LOS CATÓLICOS 5.000 imágenes de pasta serrin endurecida muy artísticas y en todos los tamaños, se liquidan desde una peseta en adelante.

Jarabe de Hipofosfitos Preparado por el Dr. Costas contra la anemia, clorosis, debilidad general e inapetencia.

GRAMÓFONOS CUESTA SALON CUESTA aparatos de fotografía

GRAMÓFONOS CUESTA LA UNIVERSAL FABRICA DE DULCES

BAZAR Valenciano. Gran liquidación de Calzado. Precios económicos. Fabricación anual para 20.000.

Merluzas y Salmonetes del Cantábrico, se reciben diariamente en la almuerzo del Mercado, al lado del Café Valenciano.

SORDOS "Caballeros cadetes" Con este título se ha repartido a sus suscritores el tercer volumen de la Biblioteca cómica militar.

DEPILACIÓN ELECTRICA Gabinete de Fisioterapia C. Pintor Sorolla (antes p. de las Barcas), 26.

ECHEGARAY En uno de los salones del Casino de Madrid ha sido expuesto el retrato de D. José Echegaray, pintado por nuestro insigne paisano Joaquín Sorolla...

ULTIMA HORA AGENCIA MENCHETA Conferencias telefónicas Madrid 17 15'15 "El Imparcial" Se ocupa de la protesta levantada por los alcoholeros contra la funesta ley del señor Osma.

"El Liberal" Copia párrafos del periódico Diario Universal que pintan la situación del Gobierno. Deduce que dentro de breves días se romperá la aparente armonía del Gabinete.

"El País" Se ocupa también del mismo tema. Asegura que en breve surgirá la crisis. Una de las razones en que funda su creencia es la de que no hay ningún ministro que sepa francés para acompañar al rey en su viaje al extranjero.

"El Globo" Se ocupa de la actitud de los republicanos en el Congreso. Sospecha que pueda obedecer al propósito de hacer creer a sus electores que se halla próximo el advenimiento de la República.

"El Universo" Dice que ha resurgido con caracteres más graves el conflicto anglo-alemán. Afirma que ambas naciones no ocultan sus rivalidades, tomando como cabeza de turco a Francia.

Firma de Gobernación El Sr. García Prieto ha puesto hoy a la firma del rey un decreto aprobando el reglamento por el que ha de regirse el Montepío de los médicos titulares.

De elecciones El alcalde de Sevilla, que se encuentra en Madrid, ha conferenciado con el señor García Prieto sobre las próximas elecciones de concejales en aquella capital.

Los aumentos También nos ha manifestado el Sr. García Prieto, que el único aumento que queda en el presupuesto de Gobernación es el necesario para el aumento de la policía en Barcelona.

Firma de Hacienda El Sr. Echegaray ha sometido hoy a la sanción regia un decreto, ascendiendo a jefe de administración de segunda clase al abogado del Estado D. Federico Marín, en la vacante del Sr. Martín Agulló.

Expedientes La junta clasificadora de Ultramar ha despachado estos últimos días 622 expedientes, clasificando 226 pertenecientes a los regimientos de San Fernando, Zaragoza, Baleares, Murcia, Tarifa, Córdoba y Lealtad.

Consejo En el Consejo de anoche el general Weyler expresó sus inquietudes por lo porvenir por no haberse concedido los aumentos que tenía solicitados, añadiendo que transigía sólo por no crear dificultades al Gobierno.

Lista de actas Esta mañana se han visto en el Congreso las actas anunciadas, sin ocurrir ningún incidente. Los candidatos derrotados se han queja-

La "Gaceta" Dispensando de examen de ingreso en la escuela de veterinaria a los que posean el título de bachiller. Disponiendo que el haber de los que denuncian defraudaciones de contribuyendo sea el importe total de las multas.

Pensiones La Dirección de la Deuda ha despachado durante la última quincena 111.016 expedientes de pensiones. Madrid 17, 16-15. De Ceuta Tres oficiales ingleses que se dirigían a Ceuta desde Cabo Negro, donde encalló el vapor Asistense, fueron hechos cautivos por el moro Valiente.

Los estudiantes Con motivo del aniversario por la muerte de la princesa de Asturias, los estudiantes de la Universidad se han negado a entrar en las clases. A primera hora han alborotado a las puertas del edificio. El hecho ha carecido de importancia. Madrid 17, 18-15.

Cotización En el correo se han hecho hoy: El 4 por 100 interior a 78'70. Los francos a 97'70. Las libras a 82'08. Las obligaciones del empréstito a 98'60.

Actas aprobadas Entre las actas aprobadas hoy en el Congreso figuran las de Don Benito y Tarraza. Los únicos dictámenes retirados son los de Vendrell y Mérida.

Ala lucha Santiago.—La prensa publica un artículo de un fraile franciscano, aconsejando a los católicos que salgan de su apatía y acudan a los comicios para evitar que sigan gobernando liberales y republicanos.

De Guadalajara En la plaza de Toros verificábase una función acrobática-taurina por la compañía de los hermanos Gamboa. Carlos Gamboa intentó matar un toro, siendo empujado por la res y resultando gravemente herido.

Las Cortes Congreso Comienza la sesión a las tres de la tarde, bajo la presidencia del señor marqués de la Vega de Armijo. Se entra desde luego en la orden del día.

Firma de Gobernación El Sr. García Prieto ha puesto hoy a la firma del rey un decreto aprobando el reglamento por el que ha de regirse el Montepío de los médicos titulares.

De elecciones El alcalde de Sevilla, que se encuentra en Madrid, ha conferenciado con el señor García Prieto sobre las próximas elecciones de concejales en aquella capital.

Los aumentos También nos ha manifestado el Sr. García Prieto, que el único aumento que queda en el presupuesto de Gobernación es el necesario para el aumento de la policía en Barcelona.

Firma de Hacienda El Sr. Echegaray ha sometido hoy a la sanción regia un decreto, ascendiendo a jefe de administración de segunda clase al abogado del Estado D. Federico Marín, en la vacante del Sr. Martín Agulló.

Expedientes La junta clasificadora de Ultramar ha despachado estos últimos días 622 expedientes, clasificando 226 pertenecientes a los regimientos de San Fernando, Zaragoza, Baleares, Murcia, Tarifa, Córdoba y Lealtad.

Consejo En el Consejo de anoche el general Weyler expresó sus inquietudes por lo porvenir por no haberse concedido los aumentos que tenía solicitados, añadiendo que transigía sólo por no crear dificultades al Gobierno.

Lista de actas Esta mañana se han visto en el Congreso las actas anunciadas, sin ocurrir ningún incidente. Los candidatos derrotados se han queja-

La Sr. Cañellas: Aquí no se acusa a nadie de nada. El Sr. Azcárate insiste en la argumentación de ayer referente al acta de Toledo. Se aprueba el dictamen referente al acta de Calatayud. Se suspende la sesión.

Desde Barcelona Barcelona 17, 17'10. La junta local de defensas sociales se ha reunido para dar cuenta de un proyecto de reunión de las Sociedades de patronos y obreros con el fin de tratar de conjurar la actual crisis.

De Zaragoza Zaragoza 17, 17-30. El señor conde de Romanones saltó ayer de Monzón, visitando las obras del canal. Después marchó a Tamarit, donde las autoridades le obsequiaron con un banquete. Hubo brindis entusiastas. El ministro mostró gran interés por la comarca.

Imp. José Guix, Miñana, 7 y 9

NOMAS VELLO

JARABE PECTORAL

Preparado con bromoformo, fenol, heroína y benzoatos sódico y amoniaco

Es un seguro remedio de toda suerte de afecciones de las vías y aparato respiratorio, desde las más sencillas hasta el más acentuado estado congestivo ó consuntivo.

«Mi marido sólo tenía veinte años cuando el cabello se le volvió gris; pero pudiendo resignarse a este cambio probó cuanto supo, tratando de devolverle su primitivo color natural; pero estaba reservado al Vigor del Cabello del Dr. Ayer el operar la transformación tan ansiada.

Recibimos constantemente cartas contándonos los beneficios obtenidos con el Vigor del Cabello del Dr. Ayer, ya haciendo crecer el cabello, ya devolviéndolo su color natural y matando a la vez la caspa, como aconteció con el caso citado arriba.

Preparado por el DR. J. C. AYER & CO., Lowell, Mass., E. U. A. Las Píldoras del Dr. Ayer—Azucaradas—Son un purgante suave.

VAPORES TRASATLANTICOS de Pinillos, Izquierdo y Comp.ª. El día 21 fijamente del presente mes de Octubre saldrá de este puerto el magnífico vapor PIO IX con escala en Canarias, Habana, Matanzas y Cienfuegos.

TOS, TOS, TOS Jarabe pectoral. Todo enfermo atacado de tos, ya sea pulmonar, bronquial, laringea, tos ferina, roquera, picazon de garganta y demás enfermedades del pecho, encontrará al instante un gran alivio con este maravilloso preparado.

VAPORES DIRECTOS A BARCELONA. Salidas fijas todos los domingos. A las 11 en punto de la mañana, por los vapores de la COMPANIA VALENCIANA DE NAVEGACION.

Virus contra SERPETA Virus contra NEGRILLA. De D. J. Andrés y Fabiá, farmacéutico premiado. La Serpeta es causa de una enfermedad gravísima, que invade principalmente a los naranjos y limoneros.

Las Esquelas Mortuorias SE ADMITEN EN «La Correspondencia de Valencia» hasta las 6 y media de la tarde.

FERROCARRILES DEL NORTE. Línea de Valencia a La Encina. Línea de Valencia a Játiva. Línea de Valencia a Útiel. Línea de Valencia al Grao. Línea de Valencia a Tarragona. Línea de Valencia a Játiva y Alcoy. Línea de Valencia a Denia. Línea de Valencia a Sagunto. Línea de Valencia a Sagunto y Sagunto.

CONTRA EL FRIO Y LA HUMEDAD. CALZADO DE GOMA. FABRICADO POR LA BOSTON RUBBER SHOE CO. PÍDASE SIEMPRE LA MARCA "BOSTON" QUE CADA SUELA LLEVA ESTAMPADA.

ACEITE de HOGG. de HIGADO FRESCO de BACALAO, NATURAL y MEDICINAL. Es el más generalmente usado por los Médicos de todo el Mundo.

EDUARDO SCHILLING. Sociedad en comandita. Fabricantes de armas de fuego de BARCELONA. La ciudad acaba de abrir su armería sucursal en Valencia, Peris y Valero antes Paz, 13.

Paraguas. Antigua y acreditada fábrica de ENRIQUE ORTELL. Calle de Zaragoza, núm. 8. Variado surtido en armazones. Sedas garantizadas. Paños novedades. Tejidos gran duración. PRECIOS DE FÁBRICA.

Subasta de una casa en la calle de Sagunto. Con intervención del corredor colegiado D. Carmelo Muñoz, habitante plaza Encarnación, 3, se subastará y rematará si las posturas fuesen aceptables, el día DIECINUEVE del corriente, a las once horas, en el despacho del notario D. Salvador Romero Redón, calle de Serrano, 2, entresuelo, la finca siguiente: Una casa de moderna y sólida construcción situada en la calle de Sagunto, 241, compuesta de gran planta baja con corral y escalera que da acceso a dos habitaciones (hoy destinadas a escuela pública de niñas).

PERSIANAS de Joaquín Navarro. con patente de invención, se construyen de todas clases. 4, Plaza de Mirasol 4. Antigüedades y objetos de arte. Se compran por todo su valor los objetos siguientes: Tapices, cuadros, joyas, damascos, bordados, encajes de hilo blanco, muebles, porcelanas y hierros. Plaza de Colado, 7, junto a la Lonja.

TEÑIRSE el pelo y la barba con EL AGUA DEL CANADA del Dr. Costas. Inocente composición de instantáneo y seguro resultado.—Pídanse al Dr. Costas, San Vicente, 119, farmacia abierta toda la noche.

PERSIANAS. No comprar antes de visitar el establecimiento de J. Masís, calle Calatrava, 1 y 3, donde encontrarán de toda clase y gusto, a precios tan reducidos como los pueda tener la primera casa de este artículo. Calle de Calatrava, 1 y 3.

VAPORES ASTURIANOS. Itinerario fijo. Matías F. Bayo. Saldrá de este puerto el 18 del actual para Aguilas, Málaga, Vizco, Villagarcía, Coruña, Ferrol, Rivas, Gijón, Santander y Bilbao, admitiendo carga y pasajeros.

COMPANIA SEVILLANA. Itinerario fijo. El San José. Saldrá el 18 del corriente para Barcelona, Cete, y Marsella y Genoa. Consignatarios: F. y M. Perera; agente, Vicente Carles Lagarda, calle de Chapa, 25, Grao.

VAPORES. Compañía Valenciana DE NAVEGACION. SERVICIO REGULAR DE VAPORES. Entre España, Francia e Italia para carga y pasajeros. Todos los viernes salidas para Alicante, Almería, Málaga, Algeciras, Huelva y Cádiz.

COMPANIA TRASATLANTICA de Barcelona. SERVICIO MENSUAL A CANARIAS. El vapor correo Manuel L. Villaverde cargará y saldrá de este puerto fijamente el miércoles 18 del actual, admitiendo carga y pasaje para Tánger, Casablanca, Argón, Las Palmas, Santa Cruz de la Palma, y Santa Cruz de Tenerife.

COMPANIA MARITIMA COMERCIAL. SOCIEDAD ANONIMA (Barcelona). Servicio rápido de grandes vapores entre este puerto y los de Galicia y Asturias. Itinerario fijo. José Roca. Saldrá el 19 del actual, para Málaga y demás puertos de Galicia, Asturias, Santander y Bilbao.

COMPANIA REAL HOLANDESA. SERVICIO QUINCENAL PARA AMSTERDAM y ROTTERDAM EL DIANA. cargará el sábado 21 del actual. Consignatario: Alberto Ries, Pascual y Genia, 27, principal.

HUESPEDES. En esta particular se cede una bonita habitación con vistas a la calle, bien arreglada, con luz eléctrica, para un caballero, susera ó matrimonio, con asistencia ó sin ella; razón, Cirilo Amorós, 41, 5.ª planta. Quedan tres ó cuatro caballerías, en una casa de las dependencias de la plaza del Pórtico, 5, 3.ª planta.

VENTAS. Se vende una galería melancólica, nueva de buena construcción, con los ejes de aceite y un escritorio con cristales moderna melancólica barnizada. Dirán razón Félix Izquierdo, 6. Se vende a la entrada de Mislata, un edificio con fachada a tres calles, que consta de una magnífica casa, con corral y cuadra, cochera, y otras dependencias, más su correspondiente huerto, y en el mismo edificio, unos grandes almacenes, y una de ellas es un magnífico granero, arribos para la instalación de recibo de ganados, por su proximidad al matadero general, y al Rio, también se determinará de tiempo en tiempo, en Valencia, calle de Juristas, núm. 20, 2.ª.

NOBRIZAS. Una viuda, de Candel, de 22 años, leona de 3 meses, desea criar en casa de los padres, una laboradora de la buxía, y otra de Valencia, para criar en sus casas; darán razón, en la calle de la Verónica, 15, bajo, entrando por la Corredera. Oro y plata. Se compran alhajas y otros objetos de oro y plata usados, a precios ventajosos. Esta oficina, y acreditada casa, continúa dedicándose a la compra de guantes finos y monedas de oro y plata, pagándolos por todo el valor que las mismas tengan; plaza de Colado, 1, bajo, esquina a la calle de Ercilla, en la Onza de Oro.

AQUÍ. En este nuevo Centro de Contratación se compran papelerías de Monte de Piedad, cobro de pupileros y toda clase de créditos, mediante pequeña comisión. Informes sobre habitaciones desahucadas y casas de huéspedes, se gestiona toda clase de colocaciones, medianía módica retribución. Jerusalén, 12, tercero. Despacha de 9 a 12 y de 5 a 8. Tenedor de libros. Todo el día 6 por horas, auxiliar de escritorio, tiene personas que le abasen. Razón, San Vicente, 123, comercio y Angeles, 10, comercio.

ALQUILERES. Por 45 pesetas mensuales, se alquila un piso principal, en la calle de la Harina, números 11 y 13, consta de cuatro salas y tres dormitorios. Tiene agua potable. También se alquila en la misma casa, un tercer piso, por veinte pesetas al mes; Razón, en la portería. Muebles. 2, 2.ª Hay habitaciones para dormir. Se admiten encargos hasta la salida de los trenes, habitaciones para establecimientos, toda asistencia, precios reducidos. Pérdida. El que se haya encontrado un perro de raza, color melado, que le presenten en la calle Escalón, núm. 5, bajo, donde se le gratificará.

Preparación completa para el ingreso en las Escuelas de Magisterio, por el método de Frisones, por empleados del mismo. Convocatoria en Febrero próximo, con más de 500 vacantes. Horario 15 pesetas mes. Sr. Brill, Socorro, 3, 4. ZARZA GASEOSA. limonada en polvo aromatizada. Caja de 12 refrescos, 2.25. San Vicente, 129. Máquinas usadas para coser y hacer medias. Se componen, compran y cambian de todos sistemas. Máquinas para coser, desde 5 duros, en la calle de Salva, 4, bajo. Hay a la venta medias y calcetines a precios baratos.

Sociedad Ferrocarriles de Valencia a Turis. Servicio desde 1.º de Mayo a 15 Setiembre. Línea de Valencia a Albuñol. Línea de Valencia a Picassent. Línea de Valencia a Turis. Ferrocarril Central de Aragón. Línea de Valencia a Teruel. De Valencia a Jérica-Tiver. Mercancías.—Salidas de Valencia a las 5.30.—Llegadas a Valencia a las 20.43.—Coches de 3.ª clase. Tren corto hasta Sagunto. Sale de Valencia a las 7.23.—Coches de 3.ª. De Valencia a Teruel y Calatayud. Mixto correo.—Salida de Valencia a la 1.25.—Llegada a Valencia a las 15.3.—Coches de las tres clases. Salidas de Valencia a las 12.—Llegada a Valencia a las 12.43.